

PRECIOS DEL PERIÓDICO.

En la Capital. . . . 4 peso.
Provincias. 9 reales.
Fuera de Filipinas 1 peso sin franqueo.)

Pago an-
ticipado
y en sen-
tillo.



ADVERTENCIA.

Este periódico sale diariamente. Los sus-
critores tienen opcion gratis á un anuncio
mensual de seis lineas que deberá remitirse
firmado á la redaccion antes del medio dia.

BOLETIN OFICIAL DE FILIPINAS.

PUNTOS DE SUSCRICION.

CAPITAL.

Imprenta del Boletin oficial de Filipinas.

PROVINCIAS DE VISAYAS.

- El Sr. Gobernador
D. José Juan Saracho.
El Sr. Gobernador.
El Sr. Gobernador.
El Sr. Gobernador.
D. Vicente Rico.
D. Francisco Suarez.

PROVINCIAS DEL NORTE.

- Fr. Paulino Diaz
D. José Martinez
D. Julian Cáceres
D. Marcelino Resurreccion.
D. José Picó
El Sr. Gobernador.
D. Miguel Ayastui.
D. Felipe Santiago Gonzales.

PROVINCIAS DEL SUR.

- El Administrador de Rentas.
D. Joaquin Jimenez.
D. Cándido Lopez Diaz.
D. Federico de la Matta.
D. Felix Dayot.
El Sr. Gobernador.
D. Ramon Dizon.
El Sr. Comandante P. y M.

SECCION OFICIAL.

SUPERIOR GOBIERNO DE FILIPINAS.

SECRETARIA DEL SUPERIOR GOBIERNO Y SUPER-
INTENDENCIA DE LAS ISLAS FILIPINAS. Manila
20 de Agosto de 1857. Estando facultado por
Reales decretos de 16 de Abril de 1853 y 31
de Marzo de 1856, para proveer en propiedad
los empleos de la administracion civil ó eco-
nómica de estas Islas, cuyo sueldo no llegue
á cuatrocientos pesos; todos los empleados
Subalternos de Hacienda que, sirviendo con
nombramiento de esta Superioridad ó de la
Intendencia en su caso, no tengan titulo y
solo disfruten obviaciones ó sueldo que no
exceda de dicha cantidad, acudirán por sí ó
por apoderado en el término de tres meses
á la Secretaria de este Superior Gobierno á
que se les espida, exhibiendo el papel corres-
pondiente, y pagando los derechos al reco-
rdero; para este objeto vendrán provistos de
una certificacion de su inmediato Gefe, en que
se espese la fecha del decreto de nombra-
miento, autoridad que lo espidió, sueldo que
tenga el destino y que lo desempeña en la
actualidad. Todo el que no se provea en el
plazo que se señala, del titulo correspondiente
al destino que hoy sirva, dejará de acredi-
tarse el sueldo y obviaciones, y los que sean
nombrados desde ahora, habrán de presen-
tarse en igual forma á que se les espida en
el término de un mes, contado desde la fecha
en que se les comunique por sus Gefes los

nombramientos, y pasado que sea este tiempo
sin estar provistos del titulo, cesará de ha-
cerseles todo abono en concepto de sueldo ó
obviaciones. A los fines correspondientes
trasládese este decreto al Sr. Intendente, que
encargará su inmediata circulacion; publíquese
por tres dias en el Boletin oficial, y verificado
archivese. Norzagaray. Es copia. El Se-
cretario, Elizaga.

SECRETARIA DEL GOBIERNO SUPERIOR POLITICO.

Los chinos radicados en estas islas que
á continuacion se espresan, han pedido pa-
saporte para regresar á su pais: lo que se
pone en conocimiento del público en cum-
plimiento del artículo 20 del bando de 20 de
Diciembre de 1849.

- Queng-Consian, núm. 3754: Go-Joco,
núm. 44385: Vy-Chico núm. 776: Chan-
Layco, núm. 4331: Vy-Tienco, núm. 8705:
Dy-Chuyco, núm. 41132: Dim-Bunjaaco,
núm. 927: Tin-Guanco núm. 6002.
Manila 22 de Agosto de 1857. José J. de
Elizaga.

PARTE ECLESIASTICA.

Dia 25 de Agosto.

SAN FELIPE BENICIO CONFESOR.

La ciudad de Florencia, madre fecunda en varones
esclarecidos en santidad y letras, tuvo la dicha de ver
nacer en su delicioso terreno al gran siervo de Maria,
coloso propagador de sus cultos, y grande apóstol de
sus glorias, Felipe Benicio, descendiente de una fami-
lia tan respetada por su piedad como por su nobleza.

Aun tenía muy poco tiempo, cuando yendo por su casa
á pedir limosna los religiosos servitas, exclamó des-
tada su lengua miagrosamente: Estos son los siervos de
la Virgen Maria. Enviósele sus padres á Paris á es-
tudiar medicina, y concluida la carrera, recibió en
Pádua la bota de doctor. Restituido á Florencia, se le
apareció Maria Santísima, y le mandó que entrase en
la nueva orden de sus siervos. Inmediatamente se fué
al hospicio, fundado á las mismas puertas de aquella
ciudad, y suplicó al padre Bonifis le admitiese en la
clase de los legos. Desde luego manifestó el mayor
placer en ocuparse en los oficios mas abatidos de la
comunidad, y supo su profunda humildad ocultar de
tal manera sus talentos é instrucción, que se pasaron
algunos años sin que los superiores lo conocieran. Ra-
conocido por último su mérito extraordinario, le obli-
garon á recibir las sagradas órdenes y el sacerdocio.
Con este nuevo carácter comenzó á dar ensanches á
su gran celo por la gloria de Maria, y convirtiéndose
en apóstol de sus excelencias, en breve tiempo extendió
por toda Europa su religion con la devocion á la madre
de Dios. Este era todo su pensamiento, y sus sermones
no tenían otro tema. Fué nombrado general de la orden
de los servitas, y aunque renunció muchas veces por
humildad, nunca le fué admitida la renuncia. Extenuido
por sus grandes penitencias y trabajos apostólicos, Dios
le llevó al eterno descanso hallándose en Todí el 22
de Agosto del año 1285.

SANTO DE MAÑANA.

SAN BARTOLOME APOSTOL.

PARTE MILITAR Y DE MARINA.

CAPITANIA GENERAL DE FILIPINAS.

ESTADO MAYOR.

Orden general del Ejército del 22 de Agosto
de 1857.

El Esmo. Sr. Capitan General se ha ser-
vido decretar con esta fecha lo siguiente:

Habiendo concedido licencia al Sr. Auditor
de Guerra de esta Capitanía General D. José
Maria Franco, á fin de que pueda atender al
restablecimiento de su salud, y conviniendo
nombrar persona que desempeñe dicha plaza:
en uso de las facultades que me competen con
arreglo al artículo 24 del Real decreto de 22
de Diciembre de 1852, vengo en nombrar al
Sr. Auditor de Marina honorario y Alcalde
mayor que ha sido de Manila D. José Ramirez
de Dampierre para que desempeñe interina-
mente dicho destino por concurrir en su per-
sona las circunstancias que se requieren para
su buen desempeño y disposiciones vigentes
sobre el particular.

Lo que de orden de S. E. se publica en la
general de hoy para conocimiento del Ejér-
cito. El Coronel Gefe de E. M., José Ferrer.
Es copia. El Teniente Coronel Sargento
Mayor, José Carvajal.

CAPITANIA GENERAL DE FILIPINAS.

ESTADO MAYOR.

El Esmo. Sr. Capitan General ha recibido
una Real orden de 29 de Mayo de este año,
por la cual se ha dignado S. M. la Reina
(Q. D. G.) nombrar Subteniente de Infantería
por gracia especial al graduado de Milicias
Disciplinadas D. Ventura Gadduang principal
del pueblo de Bagabag en Nueva Vizcaya, en
vista de la solicitud que elevó manifestando
haberse dedicado gratuitamente á servir al es-
tado desde hace mucho tiempo, perdiendo in-
tereses y salud; y como remuneracion de los
servicios que ha prestado en distintas ocasiones
dicho individuo.

se parten todos los corazones, y arroyos de lágrimas riegan
las mejillas de todos los circunstantes.

El Arzobispo de Tiro alza las manos; y con voz magestuosa
responde á aquellos dolores con estas palabras: El Eterno
reina; tierra regocíjate. Dice, y ya las divinas esperanzas, des-
cendidas del cielo con sus palabras, se apoderan de todas las
almas y principian á desterrar las humanas tristezas. El Arzo-
bispo prosigue entonces con el Profeta, mostrando el fétetro de
Malek-Adhel: Yo te he tomado por la mano para conducirte
de las estrechidades de la tierra; te ha llamado de los parajes
mas apartados; te he escogido; no temas ya nada porque estoy
ahora contigo. Esta es, añade con gran vehemencia, esta es la
suerte del príncipe que pocos dias hace que gemía en las cadenas
del infierno; ¡y llorais! este es el milagro que Dios ha hecho por
su pueblo y á vista de sus enemigos; ¡y llorais! Jamás, no, jamás
ha mostrado á Israel una cosa tan grande: un príncipe impio nace
repentinamente en el Oriente, y ya amenaza nuestro culto; se-
mejante al rayo devora los flejes y sus ejércitos; en vano la Eu-
ropa vomita contra él millares de soldados, porque el brazo de
Malek-Adhel se levanta, y va á destruirlo todo: si hubieran pa-
sado algunos dias, el imperio de Cristo se hubiera eclipsado y
hubieran prevalecido las puertas del infierno. Pero Dios ve nues-
tras miserias y las compadece; encadena ese brazo que el mundo
entero no podía encadenar; habla, y el héroe es suyo. Esto es
lo que ha hecho, lo que habeis visto, cristianos, ¡y llorais!
y esa virgen continua mostrando á Matilde, ¿por qué gime? ¿qué
bienes ha pedido á Dios que no la haya concedido? ¿hubiera
querido vivir sin pruebas para morir sin méritos á los ojos de su
criador? ¡Oh virgen, bienaventurada virgen! ¿qué suerte hubo
jamás tan dichosa como la tuya? En vano los hombres y sus
intrigas, el mundo y sus tentaciones se han conjurado contra tí,
porque la religion ha tenido mas fuerza para sostenerte que
ellos para rendirte. El infierno mismo se ha unido á ellos, y der-
ramando en tu corazón la ponzoña del amor, ha querido sepul-
tarte en sus abismos entregándote á un infiel; pero ayudada
de Dios has vencido al infierno, y de la ponzoña que habia pre-
parado para perderte has sacado gérmenes de salud para el
héroe á quien amabas. Ahora, Matilde, ¿por qué lloras? si no
lloras de gratitud á ese Dios que durante diez y seis años de
paz y de retiro se complació en instruirte en su ley para lle-
varte á su gloria, á ese Dios que al cabo de un año solo de
afliccion, término tan corto que no es nada ni aun á los ojos de

parecerá mas que privado de vida; vivirá sin honor...
Semejante al espíritu inmundo que ha salido del hombre, añadió
el Arzobispo, paseándose por los parajes áridos, buscando reposo
sin encontrarle.

Después de un corto silencio el sultan respondió: Si es así,
estoy satisfecho. Luego añadió con un largo y sordo gemido,
señalando á una de las carrozas: Abi está tomadle, ya que
entre vuestros muertos ha escogido su morada.

Dice, y su grande alma casi oprimida de dolor se reanima
con nuevo valor. Hace una seña á su pueblo para que abandone-
nen á los cristianos el fétetro de Malek-Adhel; pero los Sarracenos
no pueden resolverse á ello; se arrojan debajo de las
ruedas de la carroza, se arrastran por la tierra, abrazan el
cadáver de su héroe, y arrojan gritos lamentables. Saladino les
hace otra seña, y le obedecen. Los musulmanes retroceden,
dejan solo el ataúd, y los cristianos se adelantan y le rodean:
es suyo, le depositan al pié de la Cruz que le ha conquistado,
y al mismo tiempo celebran los sacerdotes aquella gran victoria
principiando con los himnos de la muerte.

Cumplido este deber, las dos carrozas guiadas por los cris-
tianos vuelven á continuar el camino á su última morada: en-
tretanto el Arzobispo de Tiro se acerca á Saladino, y le dice:
¿No vienes á ver los honores que todos estos reyes y pueblos
van á tributar á tu hermano? No, replicó el sultan, no puedo
asistir á vuestras ceremonias, porque tengo otra fe; pero todos
los vasallos míos que quieran presenciarnos, pueden seguirte,
y volverán á decirme si vuestras pompas han sido dignas de
la mayor conquista que me hayais hecho jamás.

Habiendo hablado de esta suerte se retira. Algunos Musul-
manes le siguen, pero el mayor número quiere ser testigo del
entierro de su príncipe, y se mezclan con los cristianos; escu-
chan los cantos fúnebres que resuenan en los aires, los pueblos
acuden de todas partes, y levantan la voz; las sagradas oracio-
nes suben hasta el cielo; y estos esfuerzos, estas súplicas de la
Iglesia, repetidas de colina en colina, llegan hasta Saladino, y
le manifiestan los últimos clamores por los cuales aquella santa
Madre concluye la felicidad y la conquista de sus hijos.

El Arzobispo de Tiro es el único que se atreve á levantar el
velo funeral que cubre á la virgen sin mancha, al cordero que va
á inmolarse: ninguno sino él contempla aquel dolor augusto
y resignado, ni escucha los acentos de sus labios piadosos que
por única queja y por único lamento solo dejan escapar estas pa-

Lo que ha dispuesto S. E. se inserte en el *Boletín oficial* para que tenga la debida publicidad este rasgo de munificencia de S. M.—Manila 21 de Agosto de 1857.—El Coronel Gele de E. M., José Ferrater.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 22 AL 23 DE AGOSTO DE 1857.

GEFES DE DIA.—Dentro de la Plaza, El Coronel graduado Teniente Coronel efectivo D. Luis Oria.—Para San Gabriel, El Coronel graduado Comandante efectivo D. Sixto Berriz.—Para Arroceros, El Comandante efectivo D. Julian del Valle.

PARADA.—Los cuerpos de la guarnición á proporcion de sus fuerzas. Rondas, Rey núm. 1. Visita de Hospital y Provisiones, Isabel II núm. 9. Sargento para el paseo de los enfermos, 1.ª Brigada.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Sargento mayor, José Carvajal.

PARTE JUDICIAL.

REAL AUDIENCIA.

En Real auto de 18 del actual dictado por la Sala de Justicia de este Superior Tribunal, se manda hacer saber por medio del *Boletín oficial* á D. José Añix, D. Leon Tovar, Gregorio Buendía y Modesto Mendoza, que en el término de 5.º día comparezcan en la Escribanía de mi cargo, por sí ó por medio de representación legítima, para manifestar lo que se les ofrezca sobre el dictámen pericial evacuado en los autos de residencia de D. Aniceto María Muñoz Alcalde mayor que fué de Nueva Ecija sobre revision de las tasaciones de costas, aperecidos de que se procederá á lo que corresponda.—El Escribano 2.º de Cámara y Secretario interino de Real Acuerdo.—Juan Antonio Gomez. 4

Se anuncia al público, que en los días primero, dos y tres del mes de Setiembre próximo se venderá en pública almoneda en los estrados del Juzgado 1.º de Manila desde las diez á las doce de la mañana, una casa de cal y canto situada en la calle Real de Manila esquina á la de Magallanes núm. 42, valorada en seis mil pesos. En los dos primeros días se admitirán posturas y en el tercero se verificará el remate en el mejor postor.

Manila 22 de Agosto de 1857.—Pedro de Porras. 5

PARTE DE OFICINAS DE HACIENDA Y RENTAS.

ADMINISTRACION GENERAL DE RENTAS ESTANCADAS DE FILIPINAS.—La Superintendencia general delegada de Real Hacienda se sirvió, con fecha 20 de Febrero último, decretar que con arreglo á lo dispuesto en Real orden de 17 de Julio de 1855, se haga extensiva al presente decenio la habilitación que contienen algunas libranzas existentes en los Almacenes generales de estas Rentas. Lo que se pone en conocimiento del público para que las personas que hubieren de hacer uso de esta clase de documentos de giro, no tengan reparo en recibirlos de los puntos de espendio.

Binondo y Agosto 21 de 1857.—Leon de Ormaechea. 2

INSPECCION GENERAL DE LABORES DE LAS FABRICAS DE TABACOS DE FILIPINAS.—Los individuos que tengan solicitado en esta Inspeccion general plazas de operarios en la fábrica de cigarrillos de Arroceros, para el nuevo taller que vá á establecerse, se presentarán en esta oficina general con el papel sellado correspondiente desde el día 24 del corriente hasta el 31 del mismo, de 12 á 2 de la tarde, á recoger sus documentos de admision. Binondo 21 de Agosto de 1857.—Pascual de Altolaquirre. 5

JUNTA DE COMERCIO.

Debiendo dar principio en 4.º de Setiembre el nuevo curso de partida doble, los que quieran matricularse presentarán sus solicitudes hasta dicho día

Manila 9 de Agosto de 1857.—El Secretario, José Corrales. 9

PARTE MUNICIPAL.

Secretaría del Esco. Ayuntamiento de la M. N. y S. L. C. de Manila.—Por acuerdo de esta Corporacion en sesion de hoy se saca á remate en pública licitacion para el día 17 de Setiembre próximo á las doce del día en esta Casa Consistorial y ante la Junta municipal, la contrata de formacion de doce pilaretos torneados ó pies derechos de molave, la construcción de los cimientos, para base, de piedra de Meicauyan de dichos pilaretos, para los faroles que se han de colocar en el salon del paseo de Bagumbayan, con entera sugestion al modelo, pliego de condiciones y proyecto formado por el Sr. Arquitecto Ingeniero de esta corporacion que existen de manifiesto en esta oficina de mi cargo, por el tipo de cuarenta y dos pesos cuatro reales cada uno colocado y concluido; admitiéndose posturas en cantidades descendentes. Y para que llegue á noticia de todos se anuncia en el *Boletín oficial*.

Manila 17 de Agosto de 1857.—Ignacio de Icaza, Secretario. 4

Secretaría del Esco. Ayuntamiento de la M. N. y S. L. C. de Manila.—Por acuerdo de esta Corporacion en sesion de hoy se saca á remate en pública subasta á las doce del día 17 de Setiembre próximo en esta Casa Consistorial ante la Junta municipal, la contrata de construcción de pilaretos de madera ó pies derechos para los faroles que se han de colocar en la calzada en el número que sea conveniente hasta ciento, si fuese preciso, formacion del cimiento y base para estos, con entera sugestion al modelo, pliego de condiciones y proyecto formado por el Sr. Arquitecto Ingeniero, que existen de manifiesto en esta oficina de mi cargo, bajo el tipo de veinte pesos y cuatro reales cada uno concluido colocado y aprobado; admitiéndose mejoras en cantidades descendentes.—Lo que se avisa al público en el *Boletín oficial* para conocimiento de los que quieran licitar.

Manila 17 de Agosto de 1857.—Ignacio de Icaza, Secretario. 4

Secretaría del Esco. Ayuntamiento de la M. N. y S. L. C. de Manila.—Por acuerdo de esta Corporacion en sesion de hoy se saca á remate en pública licitacion ante la Junta municipal, que se hallará reunida en esta Casa Consistorial á las doce del día 17 de Setiembre próximo, la contrata de construcción del número de faroles que sean necesarios hasta ciento, para el paseo de Bagumbayan con sugestion al modelo, pliego de condiciones y proyecto formado por el Sr. Arquitecto Ingeniero de esta Corporacion, que existen de manifiesto en esta oficina de mi cargo, donde pueden enterarse los que quieran hacer posturas bajo el tipo en cantidad descendente de veinte pesos cada farol. Lo que se avisa al público en el *Boletín oficial*.

Manila 17 de Agosto de 2857.—Ignacio de Icaza, Secretario. 4

Secretaría del Esco. Ayuntamiento de la M. N. y S. L. C. de Manila.—Por acuerdo de esta Corporacion en sesion de hoy se sacará á remate en pública licitacion á las doce del día 17 de Setiembre próximo ante la Junta municipal en esta Casa Consistorial, la contrata de formacion del número de faroles que se necesitan hasta doce que se colocarán en el salon del paseo de Bagumbayan bajo el tipo de 25 pesos cada uno con entera sujecion al modelo, pliego de condiciones y proyecto del Sr. Arquitecto Ingeniero de esta Corporacion que existen de manifiesto á los que quieran enterarse en esta oficina de mi cargo. Y para conocimiento del público se anuncia en el *Boletín oficial*.

Manila 17 de Agosto de 1857.—Ignacio de Icaza, Secretario. 4

SECCION NO OFICIAL.

NOTICIAS DEL PAIS.

CAPITAL.

REVISTA DE LA SEMANA.

No hay plazo que no se cumpla, ni deuda que no se pague, dice el refran castellano, y entre los diversos sentidos que pueden darse á estas sentenciosas palabras, hallamos uno muy aplicable á la mision que hoy nos corresponde llenar.

Habíamos señalado un plazo para referir á nuestros apreciables lectores un suceso, un hecho de actualidad asaz notable en su línea, no solo por el mérito que en sí encerraba, si no por las galantes circunstancias de que se hallaba envuelto, y este plazo se ha visto cumplido felizmente, en la semana de que nos ocupamos. Habíamos contraído una deuda sagrada, á fuer de concienzudos periodistas, cual es la de hacer público aquel hecho, no por que resultase en pró de esta ó de aquella determinada persona, puesto que las cuestiones individuales deben sernos muy secundarias, si no porque, á nuestro juicio, nada hay mas propio, ni mas digno de la prensa periodística, que el ocuparse de todo lo noble, de todo lo que merezca encomio entre la gran familia que constituye la humanidad; esta deuda podemos pagarla hoy, por cuanto aquel

suceso se halla dentro de la zona á que nuestra jurisdiccion alcanza.

Sin gran molestia habrán comprendido nuestros lectores cual es el hecho de actualidad que venimos indicando, tanto por que desahuciamos su origen, si bien se ha visto envuelto en ciertas formas misteriosas, ha sido uno de esos interesantes secretos que corren de boca en boca, cuanto por que al despojarse completamente de su diáfano y transparente velo ha conmovido y preocupado los ánimos tanta fuerza é intensidad, como hubiera podido efectuarse una sorpresa.

Nos referimos pues, á las circunstancias que motivaron la sobervia y grata reunion que tuvo la sociedad del Casino en la noche del miércoles último, á los incidentes que en ella tuvieron lugar y á la reunion misma.

Verdaderamente, ha sido un tormento para nosotros el guardar silencio por tanto tiempo acerca de la feliz ocurrencia, del pensamiento altamente artístico que concibiera la linda simpática señorita Doña Micaela Rosales, al completar el suntuoso decorado del Casino con un objeto digno de la alta sociedad que en él se reúne y el mas propio para simbolizar la fraternal divisa que une y enlaza á los individuos todos de aquella sociedad.

Cuando hubo mejorado tan notablemente el Casino en los adornos y compostura de sus principales departamentos, resultó que el retrato que poseía de nuestra escelsa Reina no correspondia, en lo tocante á el tamaño del cuadro y mérito de la obra, al lujo y buen gusto de las mejoras introducidas; este contraste, afectó la imaginacion de la señorita de Rosales, como preocupaba á la generalidad de los socios y muy particularmente á la Junta Directiva, iniciadora de las reformas y dotada de una exquisita tendencia á la armonía y al buen efecto del conjunto.

La circunstancia que solo puede conseguirse con la consonancia de los detalles. Se necesitaba pues una voluntad decidida y dotes propias y especiales para vencer los obstáculos. Tal conjunto de circunstancias, vinieron en buen hora, á reunirse en la señorita de Rosales; el desprendimiento y generosidad tan propios de su edad, de esa época florida de nuestros mejores años en que nuestra alma se revela en el semblante tan noble y virtuosa por cuanto no se han apoderado de ella aun, ni el frio cálculo, ni las pasiones egoistas; la voluntad decidida que engendra el génio, que sostiene el convencimiento, que acalora el entusiasmo; por último la posibilidad, porque la señorita de Rosales hallaba en sí una suma de conocimientos y cierta habilidad en el difícil arte de la pintura, muy poco comunes en su edad y en su sexo.

Lamentarse estérilmente de la dificultad ó dificultades que se opusieran para dotar al Casino de su mejor adorno, de su mas necesaria adquisicion á la altura que su decorado habia llegado, no era propio de la vivacidad de nuestra bella discípula de Apeles y tomó por sí misma el recomendable empeño de vencer todos los obstáculos, poniendo á contribucion su talento, y sacrificando hasta su reposo. Rasgos son estos que solo su enunciacion hace el cumplido elogio que se merecen.

labras:—*Mi alma está triste hasta la muerte, velad y orad conmigo*— ¡Oh hija de Cristo! responde Guillermo mezclando el llanto con las espresiones; repite tambien estas otras palabras de tu divino Maestro:—*En el mundo tendrás ofiacion; pero ten ánimo que yo he vencido al mundo.*

Luego que el lúgubre acompañamiento llega á la cumbre del Carmelo, de aquel sitio reverenciado, en donde el mayor de los profetas arrebatado en un carro flamígero fué conducido al seno de los ángeles, y pasó de la vida á la eternidad sin experimentar las tinieblas de la muerte; los reyes con hachas de cera en la mano, la cabeza descubierta y los piés descalzos entraron con respeto en el recinto sagrado. Los cristianos los siguen y detienen á los Musulmanes, que se quedan detrás; el Arzobispo de Tiro los ve y llora por ellos; se acuerda que en otro tiempo en el desierto, *Habiendo Jesus visto una gran multitud al rededor de él se conmovió de piedad, porque estaban como ovejas sin pastor.*—¡Oh! exclama con entusiasmo; *toda carne verá hoy la salud de Dios.* Venid, venid tambien.—¡Padre! ¿qué es lo que haceis le dijieron: pisarán este sitio los infieles!—Guillermo responde con un acento lleno de vehemencia é inspiracion señalando el féretro del héroe:—*Un gran milagro se ha hecho, y Dios ha visitado á su pueblo; dejarle finalizar, porque aquel que es bastante poderoso para hacer que de esas piedras mismas nazcan hijos de Abraham, podrá tambien llamar á sí á estos.*—Dice de esta suerte, y hablan con él la esperanza, la caridad y la fé, y entran los Musulmanes.

Las hijas del Carmelo, avisadas por Guillermo, habian adornado la humilde sencillez de su iglesia con toda la pompa que acostumbraban á adornarse los reyes de la tierra. Saben que el héroe que violó su asilo, movido por Dios, va á reposar entre ellas y á pedir despues de su muerte las oraciones de aquellas á quienes ofendió durante su vida. Estas almas alimentadas del espíritu de su Maestro celestial, de amor, y de misericordia, habian olvidado ya su injuria, y no se acuerdan de ella en aquel momento sino para conseguir su perdon, y gracias á sus intercesiones, las cenizas de Malek Adhel al entrar por las bóvedas de aquel templo que habia profanado, entraron en paz con Dios.

Sin embargo, escepto el arzobispo de Tiro y los obispos de Belen y de Tolemaida, ninguna mirada mortal habia penetrado en lo interior del claustro, ni habia percibido siquiera la sombra del casto hábito de las vírgenes que le habitaban. Retiradas en lo interior del santuario, en el vasto coro, en donde ellas solas tienen derecho de entrar, dos grandes cortinas colgadas á cierta

distancia una de otra las separa de los hombres y las ocultan de la vista de todos. De esta suerte la piedad anticipándose á los derechos de la muerte, parece que desde aquella tierra miserable en donde está todavia, las ha trasportado ya á un mundo mejor, invisible, desconocido al resto de los humanos, en donde Dios solo habita con ellas.

La real vírgen á quien han recibido en lo interior de uno de los pátilos del monasterio, no ha adquirido todavia el derecho de sentarse á su lado: oculta sin embargo, pero menos que ellas, le han señalado su sitio en el intervalo de las dos cortinas, entre su santuario y los hombres, y por decirlo así, en los límites que la separan del mundo.

La bóveda del templo está iluminada con el pálido resplandor de las antorchas fúnebres; ramas de pino y de ciprés cubren el pavimento; en cada columna hay una inscripcion que habla de muerte; varias figuras de mármol pintan las espresiones mudas del dolor, y el corazon de todos los asistentes manifiesta su vehemente dolor con los sollozos. En medio de aquellas demostraciones de duelo y de muerte, el altar solo conserva su esplendor y magnificencia, como para decir á los hombres que él solo no participa de la muerte; la Magestad de un Dios reside allí toda entera; se lanza de los rayos del sagrado sol, y los ángeles que tienen el incensario derraman el perfume de los santos.

Los reyes cercan la cátedra evangélica adonde acaba de subir Guillermo. Berenguela, la desolada Berenguela, vestida de negro, postrada al pié de un altar separado, con su tierno infante en los brazos, ruega en nombre de la inocencia por el alma de su bienhechor, y pide á la casta Reina de las vírgenes tranquilidad para la afligida, para la destituida de consuelos, para aquella á quien ha sorprendido la tempestad y ha despedazado el corazon. Los cristianos con el rostro humillado hácia la tierra esperan en un santo recogimiento las palabras y la presencia de Dios; y mas lejos hácia la puerta de la iglesia los Musulmanes reunidos y apretados unos con otros, se admiran de lo que ven y se preguntan dónde están; pero se asombran mucho mas cuando el Arzobispo de Tiro mandando levantar la cortina que separa á Matilde de la augusta asamblea, descubre á aquella tierna vírgen, á la viuda de Malek-Adhel, á la hija de los reyes tendida sobre la ceniza junto al féretro de su señor, y cubierta con el paño funeral: ya no adorna su hermosa cabeza el oro de su cabello, y las rubias trenzas, esparcidas al rededor por el suelo, atestiguan que ya ha principiado la ceremonia de su muerte; al verla

Pero aun le estaban reservados otros triunfos mas recomendables si cabe en lo posible. Tenia que luchar con las dificultades de encontrar un buen original, y despues de hallado este como se encontró en la Real Audiencia, acomodar las horas de trabajo á las que venia quedar libre y despejado el salon donde aquel se hallaba, horas precisamente las más cómodas y en las que menos favorable era la luz; tenia que luchar con la mala preparación del lienzo, con los inconvenientes de un tiempo siempre lluvioso encapotado y húmedo, con el mal efecto que esta última circunstancia imprimia en la pintura, teniendo que rehacer hoy lo que ayer quedó concluido, luchar en fin, con los inconvenientes que habia de tocar al acometer por vez primera una obra de tamañas dimensiones. Y lejos de arrojarse tantos y tantos malos ratos é inconvenientes, acreció su constancia hasta alcanzar una completa victoria.

Un pensamiento tan feliz y oportuno como noble y elevado, una constancia casi ejemplar en una imaginación artística tan tierna como delicada, este bello conjunto que se eleva á la esfera de lo sublime, debia necesariamente despertar el generoso fuego de la admiración y del entusiasmo, en otras imaginaciones tambien artísticas, é inspirar las mas bellas producciones del talento y del génio. La Poesía y la Música acudieron presurosas á tributar el mas rendido homenaje á la nueva discípula del divino arte que inmortalizó á Murillo.

Entre las diversas composiciones poéticas solo hemos tenido la suerte de que vea la luz pública, la que se debe á la fecunda é inspirada pluma de nuestro distinguido y respetable amigo el Sr. D. José Ramirez de Dampierre. La excesiva modestia en unos, la imposibilidad de competir con la elocuente y briosa versificación del Sr. Ramirez de Dampierre en otros, han hecho que queden perdidas como humildes flores del Parnaso otras composiciones de no poco mérito en su línea. La Música ha inspirado tambien un bello motivo al simpático y justamente apreciado compositor D. José Calderon. Su wals con el alusivo título del *Rosal* es una composición digna de tan buen maestro en tan delicioso arte.

Ya saben nuestros lectores que el cuadro regalado por la señorita de Rosales al Casino, es una copia de un excelente retrato de Nuestra Augusta Soberana; pero nos falta añadir la descripción de este retrato, casi de tamaño natural, y decir algo sobre el mérito de la obra. En cuanto á lo primero, no seremos nosotros quienes intentemos hacer tal descripción, habiéndose anticipado el Sr. Ramirez de Dampierre; verificándolo con una valentia, con una precision, con tan notables rasgos, con tanta fluidez y armonia, que cualquier otra descripción por mas brillante y exacta que fuese, palideceria como palidece el brillo de las estrellas al lanzar sus rayos por el oriente el astro que anuncia un nuevo dia. Así pues, copiaremos esta parte de la selecta oda dedicada á la Señorita Doña Micaela Rosales.

«Miradla, veidla allí! luciente y bella,
«Cual la fúlgida estrella,
«Que en el oriente brilla;
«Es Isabel, ¡LA REINA DE CASTILLA!
«Con su propia mirada,
«Con su tez sonrosada,
«Su noble dignidad, su enhiesto cuello,
«Su gracioso cabello,
«Las soberbias preseas y brocados
«Las joyas, los bordados
«De oro de Oñar, las perlas de Golconda,
«La riquísima blonda
«De ese vestido cuya seda cruge,
«Y el sôlo bajo el cual terrible ruge
«Con ceño soberano
«Potente el Leon Hispano,
«En guarda de la Nieta de cien Reyes
«Que á pueblos tantos han dictado leyes,
«Mirad esa corona;

«Mas miradla temblando:
«Ella ciñó la sien á San Fernando!»
No puede darse mas robustez y sonoridad, mas elegancia, ni mas detallada precision en una descripción poética. Es verdaderamente un fiel retrato que bajo la pluma toma todas las graciosas formas y colorido de otro retrato debido al pincel. Copiaríamos toda la oda del Sr. Ramirez de Dampierre si no la destinásemos para ocupar un lugar preferente en nuestra Seccion Recreativa.

Ya por esta descripción puede colegirse el mérito de la obra y por tanto solo añadirémos que causa verdaderamente admiración, tanto el exacto parecido que tiene con el cuadro original, cuanto la facilidad que se observa en el manejo del pincel, lo bien empastado de las luces y la transparencia general de las medias tintas; hay detalles y algunos escorzos que harian honor á un pintor de fama. Este resultado indica hasta que altura pudiera desarrollarse el talento artistico de la señorita de Rosales, si tuviera ocasion de ver las obras de autores notables en que abundan los museos de Europa, siguiendo al propio tiempo los consejos de algun entendido profesor y correcto dibujante.

Damos la mas cumplida enhorabuena á dicha señorita por el brillante éxito de su obra, y si vuestras indicaciones mereciesen de ella una favorable acogida le rogáramos no se entregase al reposo sobre sus recientes laureles.

Restanos hablar del baile extraordinario que dió la Sociedad del Casino el dia 49, para celebrar la bella adquisición que acababa de hacer con el regalo de la señorita de Rosales.

Por esta vez nos dispensaran nuestros lectores que no nos detengamos en detallar muy minuciosamente esta selecta reunion, á fin de evitar los inconvenientes de un artículo demasiado estenso.

El baile estaba anunciado para las nueve de la noche; á las nueve y media empezaron las señoras á presentarse en el salon, todas escotadas y en traje de etiqueta. Los hombres con salvas excepciones iban de frac, esplicándose perfectamente el porqué de esta presentación de ceremonia, aun cuando la invitación no se hubiera hecho en tal sentido. El vestir los mejores y mas elegantes adornos, significa entre la gran familia social, ó respeto y consideración, ó galanteria ó satisfaccion del espíritu, y justamente se reunian estos tres móviles, principalmente para los caballeros. Se trataba de la exhibición de un retrato de nuestra escelsa Soberana y por tanto un motivo para hacer alarde de nuestro respeto y consideración hacia la augusta persona representada en aquel retrato; se debía el obsequio á una señorita y nada mas justo que darle una prueba de cortés galanteria manifestando con el traje de etiqueta, el aprecio y distinción con que se recibia su obsequio; se trataba, por último de la adquisición de una obra artística de gran valia, de la soberana presencia moral de la Reina de Castilla entre una sociedad escogida y la satisfaccion consiguiente debia marcarse entre otras señales, por el mayor esmero en el vestir.

Aquí tienen nuestros lectores de provincia como el baile que se anunció simplemente como extraordinario, vino á convertirse en un baile de etiqueta ó de gran solemnidad, y cuanto honra este rasgo á una sociedad tan distinguida.

SS. EE. llegaron á las diez y media. Inmediatamente se rompió el baile con un Rigodon en el que tomó parte de cabecera la E. S. Doña Concepcion Urrejola de Norzagaray con el Vice-presidente de la Sociedad, Sr. Balleras.

Despues del Rigodon siguieron Walses, Polcas, Habaneras y Lanceros con toda la animación propia de la gran concurrencia entre la cual se contaban muy cerca de 60 señoras.

A las doce, previa la venia de nuestro E. S. Gobernador General, como Presidente, leyó el Sr. Ramirez de Dampierre la magnífica oda de que hemos hecho mérito. Las bellezas de esta composición, las elegantes maneras del Poeta, la sentida entonación de la lectura, dieron margen á que esta se viera interrumpida por repetidos y fuertes; Brabos! El Sr. Ramirez de Dampierre compartió con la autora del cuadro, una obación completa y biera recida. No fué menos feliz el Sr. Calderon en el círculo de amigos que conocian su Wals, pues fué oido con mucho gusto y bailado con entusiasmo, aun por los que ignoraban el autor.

Se nos olvidaba decir que se repartieron con profusion elegantes ejemplares impresos, de la oda, y que los que puso el autor en manos de SS. EE., de la distinguida señorita de Urrejola y de la señorita de Rosales, estaban impresos en papel vitela con letras doradas y lindamente encuadernados.

Continuó el baile con animación hasta las dos que se abrió el *bufet*. Mas de una vez hemos tenido ocasion de celebrar la esplendidez con que la Sociedad reviste esta parte de sus grandes y solemnes reuniones, y en esta ocasion no desmereció en nada los justos elogios que constantemente se le han prodigado, por lo abundante y esquisito de los manjares, los excelentes vinos y el esmerado servicio.

Habiendo concluido de cenar las señoras, fueron substituidas en la mesa por los caballeros y hubo algunos brindis.

El baile continuó hasta las 5 y 1/4 de la madrugada que terminó con los Lanceros: á las 5 se retiraron SS. EE.

Hemos llevado á paso de carga la descripción del baile y aun así apenas nos queda espacio para referir otro suceso notable de la semana; el bautizo del chino Tan-Angco, siendo su padrino de pila el Sr. D. José Joaquín de Elizaga, Secretario general del Gobierno Superior Político.

La importancia principal de este suceso no podrán menos de comprenderla todos los verdaderos cristianos y regocijarse con este nuevo triunfo de nuestra sana Religión: hubo una circunstancia digna de mencionarse respecto de la misma ceremonia. El Sacerdote que suministró el agua de redención, es, segun nos han asegurado, de origen chino, circunstancia muy digna de aprecio, por cuanto la luz de la verdad, ha de serle mas facil el difundirla entre los individuos de esta nacion, á un eclesiástico que posee su idioma como propio y está en el caso de conocer mas profundamente todos los errores, de la secta religiosa que observan los chinos, para combatirlos: no obstante que nuestros misioneros hacen estudios especiaísimos sobre ambos extremos. Tanto el padrino, como el ahijado estuvieron ciertamente espléndidos en la celebración de tan fausto suceso. Hubo tres bandas de música, bailes, una cena opípara, profusion de dulces, y hasta, con sorpresa nuestra sorbetes delicadísimos. Nuestra sorpresa no nació de que hubiera sorbetes, ni de que estos fueran delicados, sino de que se sirviesen en domingo. Ahora á su vez se sorprenden nuestros suscritores de provincia y para que no se pierdan en un laberinto de conjeturas, les daremos la clave de esta especie de enigma. Es el caso que desde hace algun tiempo se venden sorbetes todos los dias exceptos los

domingos, en que dan al público con la puerta en los hocicos los establecimientos ó neverías.

Recomendamos este asunto á nuestros apreciados amigos Drainemeg y Puga para que bien enterados del caso, lanzen unas cuantas sátiras y media docena de epigramas si hallan motivo para ridiculizar una práctica tan rara y original en su especie.

No terminaremos esta revista sin hacer mérito de la nueva industria importada al país, por el recomendable español Sr. Jimenez. Sin perjuicio de que en nuestra revista próxima, nos estendamos á mas pormenores sobre este asunto, estamos en el deber, por hoy, de felicitar á aquel laborioso español por el buen éxito de su empresa, y recomendar á nuestros suscritores los excelentes productos que está dando la fábrica de Jabones que ha establecido dicho señor y cuyo despacho se halla en el elegante establecimiento que ha abierto en la Escolta Hemos tenido ocasion de examinar los jabones elaborados en ella, y sin disputa hallamos que pueden competir con los mejores de Paris, en cuanto á sus buenas propiedades, aventajándoles muchísimo respecto á baratura.

NOTICIAS DE EUROPA.

ESPAÑA.

Leemos en la *Gaceta de Madrid*.

SEVILLA.—Vamos á hacer una breve reseña de la fiesta popular; cuya celebridad crece cada año, y cuya concurrencia es cada vez mas considerable. Esta circunstancia hace que en ella se observe un progresivo aumento de animación, de encanto y de riqueza, que con razon admiran no solo los extranjeros y forasteros que por primera vez concurren á nuestra feria, sino aun los que todos los años la vemos, pues hay espectáculos cuya hermosura los hace aparecer siempre nuevos, siempre interesantes y encantadores. Desde luego renunciamos al propósito de dar á nuestros lectores de otras poblaciones una idea siquiera aproximada de lo que es la feria, de lo que este año ha sido, para lo cual seria necesario escribir mucho, y escribir con una pluma mejor cortada que la nuestra, contentándonos solo con referir lo mas notable, lo mas digno de llamar la atención.

Construido últimamente un arrecife frente á la puerta de San Fernando, que forma ángulo recto con el construido anteriormente siguiendo la línea de la ronda de la ciudad, y colocadas á un lado y otro de aquel la mayor parte de las tiendas de campaña, ofrecian estas el aspecto de una calle improvisada, bastante larga y no interrumpida. Mayor anchura debiera tener dicho arrecife, pues la que tiene no es bastante á permitir el tránsito franco y expedito de la multitud de carruajes y caballerías que sin cesar lo llenan; mas á pesar de este defecto, que debería evitarse para el año siguiente, esa que pudiéramos llamar calle principal de la feria, ha ofrecido una vista en extremo pintoresca, reinando en ella una extraordinaria y no interrumpida animación.

A la entrada se veia á la derecha la tienda del Ayuntamiento, que ha sido reformada, y ha quedado sin duda infinitamente mejor que como estaba anteriormente; y á la izquierda la de la rifa de la Asociación de beneficencia domiciliaria, que siempre llama la atención por el gran número de alhajas y otros objetos que la llenan y embellecen. Seguian las preciosas tiendas de SS. AA. los Duques de Montpensier y del Círculo mercantil, notable la una por su elegante sencillez, y la segunda por sus dimensiones y vistosa apariencia. Al lado de la del Círculo se veia la del Cuerpo de Artillería, verdadera tienda de campaña de graciosa figura, y en seguida continuaba la calle de que hemos hecho mencion, compuesta de las tiendas que proporciona el Asilo á los particulares, y cuya uniformidad y apiñada colocación, preciso es decirlo, hacen un tanto monótono su aspecto. Al fin de dicha calle se hallaba la tienda de la Sra. Princesa de Anglona, única que tiene mas elevación y distinta figura. Por último, en la otra calle, paralela al paseo, se veia la elegante y preciosa reposteria y confiteria de que en otra ocasion nos hemos ocupado, y cuya apariencia exterior era sin duda bellísima.

Peró el interior de las tiendas ofrecia un aspecto aun mas bello y variado. Llenas casi todas de gente dispuesta á divertirse; adornadas muchas de ellas con sencillez y gusto, y algunas hasta con lujo, y embellecidas con la hermosura y la franca alegría de las jóvenes sevillanas y de las que vienen de otros pueblos á gozar de tan gratos dias, no podría darse un espectáculo mas animado y pintoresco. Y en medio de esa belleza, de ese movimiento que se notaba en todas las tiendas, encantaba la vista el tránsito continuo de carruajes, el gran número de ginetes y la multitud de personas que paseaban en todas direcciones á los dos lados del arrecife.

En la tarde del primer dia de feria, la señora Princesa de Anglona dió en su tienda un baile, y lo mismo hicieron en las suyas los artilleros el segundo dia, y el Círculo el último. Todos estuvieron concurrísimos y muy animados, habiendo asistido á los dos primeros SS. AA. los señores Duques de Montpensier, y al último solo el señor Duque, que se retiró en seguida

por hallarse ligeramente indispueta su augusta esposa SS. AA. visitaron tambien la tienda de la rifa.

Agréguese á todos estos motivos de animación y de placer el magnífico panorama que presenta el extenso prado de San Sebastian, por todas partes lleno, fuera del recinto del paseo y de las tiendas, de ganados de todas clases; el espectáculo verdaderamente fascinador, en medio de la noche, de una extraordinaria muchedumbre que bulle y se agita en todos sentidos á la luz de los quinqués de las tiendas, de los candiles de los puestos de juguetes y de los faroles de gas que brillaban en las tiendas de SS. AA. y del Círculo mercantil; el confuso rumor, el variado ruido de las conversaciones, de las risas, de los gritos de los vendedores y de las gitanas, de las músicas, de los tambores y pitos, de los relinchos, mugidos, balidos, ladridos etc. etc. de los animales; y finalmente, la agradable temperatura, la pureza de la atmósfera, la brillantez del firmamento, que solo se encapotó en la última tarde, y calcúlese cuan hermosos habrán sido los momentos pasados entre el cúmulo de encantos que ofrece la feria de Sevilla, y que, como dijimos al principio, han sido mayores este año por efecto de la mayor concurrencia.

El número de contratos ha sido considerable, y por regla general, compradores y vendedores han quedado satisfechos.

A continuación ponemos el resumen del estado de entradas que se nos ha facilitado; y aunque el número total de cabezas de ganado es inferior al de algun otro año, realmente es muy superior atendidas las tristes circunstancias por que han pasado los labradores y los campos, y que para los ganados han sido hartos fatales. Nuestra feria, pues, continúa siendo cada vez mas rica y animada, y llegará un dia en que se colocará al nivel de las primeras de Europa.

Estado de las cabezas de ganado que se han registrado con destino al mercado de la feria de Sevilla.

Ganado caballar.....	6,125
mular.....	4,456
asnal.....	821
vacuno.....	4,757
cabrio.....	568
lanar.....	54,538
de cerda.....	4,554

Total de cabezas de ganado. 49,099

—Hoy á las nueve deberán marchar para Sanlúcar en el paquete *Adriano* SS. AA. R.R. acompañadas de las Autoridades de provincia y de los Directores de la compañía del Guadalquivir, y regresarán el viernes 24 á las cinco de la tarde: creemos que el objeto de este viaje será visitar las obras de su palacio de verano y despedirse de la Virgen de Regla antes del viaje que tratan de hacer el 8 de Mayo á Madrid y despues al extranjero.

ESTRANGERO.

DINAMARCA.—M. de Scheele asistió ayer tarde á la sesión del Consejo Supremo, sentándose en frente del banco ministerial. Obtuvo la palabra despues de anunciarse el orden del dia, y manifestó que aun cuando habia cambiado de lugar, no así de opinion. Solicitó que se le escuchasen con benevolencia, cualquiera que fuese el juicio que de él formasen. Habló luego con bastante extension acerca de la supresion felizmente llevada á cabo del peaje del Sund, lo cual constituia la mejor obra de su vida, y que si no habia prestado otros servicios al país recordaria siempre con orgullo el haber hecho ese. Sus palabras fueron acogidas con absoluto silencio.

RUSSIA.—Corresponsales extranjeros, y con especialidad austriacos, han explicado el aplazamiento del viaje del Emperador, atribuyéndolo á la frialdad que ha sobrevenido en las relaciones con ciertas córtes. Se ha creído ver especialmente un indicio de desacuerdo entre San Petersburgo y Berlín durante la corta permanencia aquí del General Rudolphi, agregado á la Embajada de Prusia en calidad de Plenipotenciario militar. Podemos asegurar con certeza que estas conjeturas son infundadas. Mr. de Rudolphi ha renunciado, por motivos personales que le obligaban á regresar á Prusia, un puesto que le era muy conveniente. Si el Emperador aplazó su viaje ha sido por el estado en que se encuentra la Emperatriz, y las numerosas ocupaciones que le proporcionan las reformas y mejoras que va á introducir en todos los ramos de la Administración. Dichas ocupaciones apenas dejan tiempo á S. M. para hacer las visitas de inspeccion tan necesarias naturalmente, y los viajes de recreo y las visitas de atención deben ocupar un lugar secundario; estas no tendrán carácter alguno político, y solo servirán para mantener y estrechar las relaciones amistosas que existen ha mucho tiempo, lo cual no impide que se aplacen para ocasion mas oportuna.

Trátase de nuevas modificaciones en el cuerpo diplomático. Dícese que MM. de Chreptowitz y de Brunnow dejarán sus puestos de Londres y Berlín. El primero no se halla en buenas relaciones con Lord Palmerston, y el segundo, sabido era que se hallaba en Berlín interinamente. M. de Brunnow vendrá á San Petersburgo en donde ocupará otro destino.

ESPORTACION. PRECIOS CORRIENTES DE LA PLAZA DE MANILA.

Table with columns: ARTICULOS, CANTIDAD, VALOR EN PS. R. C., and another set of columns for similar items. Lists various goods like Abaca, Cebollas, Cera, etc.

BUQUES EN PUERTO.

Table with columns: FECHA, CLASES, BANDERAS, NOMBRES, TON., CAPITANES, CONSIGNATARIO, PROCEDENC., FONDEADERO. Lists ships like Medusa, Neptuno, etc.

BUQUES SALIDOS EN ESTA SEMANA.

Table with columns: FECHA, CLASE, BANDERA, NOMBRE, TON., CAPITAN., CONSIGNATARIO, DESTINO. Lists ships like Jeannet, Villa de Rivadeo, etc.

CAMBIOS.

Sobre Londres—Letras a cargo de las casas de Baring, Brothers y C. y Brown, Shipley y C. a 6 meses vista. . . 4 1/2 1/4

OBSERVACIONES.

Ultimas ventas.

ULTIMAS FECHAS.

De Londres. . . . 10 de Junio De Sidney . . . 7 de Junio. Paris. . . . 10 id. Singapore. . . 21 Julio. Estados Unidos. 27 Mayo Hong-kong. 15 id. California. . . . 3 id.

FLETES.

Para Inglaterra. L. 3 10/ por tonelada de azucar. L. 5 5/ a L. 6 por id. de abaca y cueros. L. 4 10/ por id. de 50 pies cubicos, tabacos y otros efectos. E.-Unidos— 8 pesos por tonelada de azucar y 40 pies cubicos de abaca etc. Australia.—L. 3 10 por tonelada de azucar y 50 pies cubicos de tabacos etc.

AVISOS.

El dueño de la FONDA FRANCESA, avisa al publico que ha comprado todos los utensilios de cocina del difunto M. Silvy, como tambien ha tomado el cocinero que dicho Sr. tuvo siete años; pudiendo comprometerse a hacer toda clase de comidas de encargo, bien sean de particulares ó bien de corporaciones.

El chino Joaquin Oag-Juoco, podrá presentarse en la oficina del Consulado en S. Sebastian en donde se le enterará de un asunto que le interesa.

A. D. G. Carls, avisa al que suscribe, que su paradero ó casa habitacion se halla en Manila, calle de Cabildo núm. 34.

Se suplica a la persona a quien vayan a vender un par de bocados ingleses, y un par de faroles grandes de carruaje, se sirva presentarlos en la casa calle de Anda núm. 14, de donde fueron extraidos, se dará las gracias ó una buena gratificacion.

Se suplica a las personas que se les presenten a vender un juego de colleras de Europa recientemente compuestas aqui, detengan a la persona y déa aviso en la casa que mira, en la 4.ª esquina de Santo Cristo, a la derecha como se vá a Tondo, donde se les gratificará ó se les dará las gracias.

Se desea un buque a fete que cargue en Tabaco 1000 picos de abaca prensado, por José M. Soler.

ALQUILERES.

Se alquila una casa al costado izquierdo de la iglesia de Quiapo. Los que quieran tomarla en alquiler ó arriendo, acudan para conseguirlo a la calle de Anda núm. 14.

En la calle de Magallanes núm. 3, se encuentran habitaciones cómodas para huéspedes; en la misma hay de venta una pareja de caballos moros muy diestros a tirar al pescante y varios muebles barnizados.

COMPRAS Y VENTAS.

En esta imprenta se vende suelta y en buen papel, la nueva plantilla de Empleados de Hacienda.

BOTICA DE D. JACOBO ZOBEL, MANILA. VERMIFUGO NUEVO DE SANTONINA.

Especie de esteroquina extraida del Semen Contra ó Santónica, que posee propiedades vermífugas muy pronunciadas en la dosis de seis a ocho granos, y una accion especial mortal sobre las lombrices.

Esta sustancia, casi insípida, y elaborado en forma de elegantes pastillas, la toman los niños sin dificultad y una vez llegada al tubo intestinal, se disuelve en las secreciones alcinadas y puede obrar con gran eficacia.

Los síntomas mas comunes, que indican las lombrices, son: El saramblante pálido, apemado, y otras veces encendido; una raya azulada debajo de los ojos, los que son mortugos y pesados; la pupila ó dilatada ó contraida, los párpados inferiores y los labios se hinchan, especialmente por la noche; hay cosquillas en la nariz, mal aliento; sueno interrumpido, durante el cual el paciente rechina los dientes, dá gritos y se asusta; suela haber náuseas, palpitaciones, tos, apetito desarreglado, sordera del vientre ó constipacion, dolor de vientre y enflequecimiento general.

Se vende una pareja de caballos ilocanos moros, cabos negros, jóvenes y de muy buenas circunstancias; y un excelente reloj repetición de oro, legítimo de Breguet. Darán razon en el martillo de D. J. N. Moins.

NAVEGACION.

ADMINISTRACION GENERAL DE CORREOS DE FILIPINAS.

El bergantin austriaco Spléndido saldrá con destino a Sidney el 25 del corriente (si el tiempo lo permite), según aviso recibido de la Capitanía del Puerto.

Manila 21 de Agosto de 1857.—Antonio G. y Lopez.

La fragata inglesa Monsoon saldrá para el puerto de Li-

PUESTO PÚBLICO DE CAMBIO DE MONEDAS.

(Almacén de Jaón: Escolta.)

Se compran onzas a 12 ps. 5 rs. Se compra y vende plata desde mil a diez mil pesos, convencional el cambio. Se venden pesos españoles.

CAMBIO DE MONEDAS.

Calle de Anloague núm. 3.

ONZAS DE ORO, se compran a \$ 12-5 rs.: en gruesa cantidad se compra y vende plata convencional el cambio.

En el Almacén nuevo, junto a la fabrica de jabones en la Escolta, se venden jabones de China en muy buen estado, papas de Cebú, pasas, higos, anizado por mayor y menor, moscatel, jerez por mayor y menor, tinto, cerveza, licorcs, lctas alimenticias de varias clases, coñac y otros varios efectos, todo por mayor y menor a precio arreglado.

Se vende una accion de la Sociedad de Fianzas, por B. M. de Serra.

Se vende en veinte pesos un bonito caballo de montar, moro oscuro y muy jóven. En la calle de la Muralla núm. 1, 2.º piso, darán razon.

En la calle de S. Fernando callejon entrando a pandayan núm. 16, tienda de chino Juan Su-Pingco, se venden dos carruajes del país a 50 pesos cada uno; la persona que quiera comprar dicho carruaje, podrá verse en la misma tienda ó pandayan.

Almacén de la Palma, calle del Rosario. Aceitunas en cuñetes de 1/2 arroba y por frascos, pasas en cajas de 18 tarros sin la tara a 4 ps., id. de 6 tarros sin id. a 1 peso 4 rs., id. por libras a 3 rs. Tambien hay un aparador de narra en dicho almacén en 24 ps.

BARATURA: en la casa contigua a la panaderia de Guano. se venden 5 caballos acabados de llegar de provincia, con la circunscripción que 4 de ellos forman dos bonitas parejas.

En la casa núm. 7 de la calle de S. Juan de Letran, se venden algunos libros.

En la calle del Teatro de Binondo, casa núm. 5, hay de venta un barómetro metálico en 23 ps., y las obras siguientes: códigos españoles, concordados y anotados, obra nueva en 12 tomos folio rústica 25 ps.; tratado elemental de aritmética, curso completo de matemáticas puras y elementos de geometría por Lacroix, 3 tomos en 5 ps., arte de aparejar y maniobras de los buques, con láminas en 2 tomos 4 ps.; Los moros en las Alpujarras, novela por Gomez Arias, 3 tomos rústica en 4 pesos.

En S. Miguel en las bodegas de la casa que habita la señora viuda de Gaztelu doña Cayetana de Velasco, sita a la orilla del rio y al escorreo de los camarines de azucar, se espnde arroz de Ilocos Norte por mayor y menor desde medio cavan, a tres pesos y cuatro reales plata por cavan.

A la entrada de la calle de Jolo, casa del que suscribe se vende arroz de Ilocos Norte por mayor y menor desde medio cavan a tres ps y cuatro rs. plata el cavan. J. V. de Velasco. 7

Se vende un caballo pió para montar, de muy buena alzada, jóven y de excelentes cualidades; darán razon en la calle de la Solana número 7.

En casa de los Sres. GUICHARD é HIJOS, hay varios caballos de venta.

En la calle del Beaterio núm. 4, hay de venta carruajes de muelles.

verpool del 24 al 26 del corriente, según aviso de la Capitanía del puerto. Manila 22 de Agosto de 1857.—Antonio G. y Lopez.

Para Amoy, saldrá el 25 del actual la fragata española SOBERANA, despacha por Bustamante y Sobrinos. 3

Para Hoilo, saldrá el bergantin-goleta NUEVA CONSOLACION, el domingo venidero; admite carga y pasajeros y lo despacha Guilberto Celis. 1

CERVEZA.

Recibido últimamente, se vende por mayor en la fonda francesa calle de la Barraca núm. 4.

Se vende un solar cercado de piedra con treinta y seis varas de frente y otras tantas de fondo, situado en el pueblo de Paco y al costado derecho de su iglesia; el que lo quiera puede apersonarse con su propietario D. Rafael Zaragoza que vive frente al tribunal de chinos en la calle Nueva casa núm. 35.

Venido via de Suez y acabado de desembarcar de la SOLEDAD. Almacenes LA CIUDAD DE MANILA: Escolta.

Recibido una pequeña remesa de sayas legítimas francesas, con listas modernas de seda arrasadas, preciosos colores de disposiciones especiales que caracterizan su procedencia y que no pueden menos de agradar a las personas de verdadero buen gusto.

Una cuanta piezas gasa Granadina de seda, colores de fantasia para vestidos ó sayas de señoritas, manteletas y pañuelos negros y blancos de encaje bordados de seda.

Almacenes LA CIUDAD DE MANILA, Escolta. Hay muebles de Europa y del país de venta.

TEATRO ESPAÑOL DE SIBACON.

Gran espectáculo para hoy Domingo 23 del corriente (si el tiempo lo permite.)

Después de una escogida sinfonia abrirá la escena con el gran drama histórico, en tres actos y en verso, original de D. Ramon de Valladares y Saavedra, titulado:

LA REINA SIBILA. Cada acto tiene su titulo particular.

1.º La inhibición.—2.º La represalia.—3.º Muerte de D. Pedro.

PERSONAJES. ACTORES.

Table with 2 columns: PERSONAJES and ACTORES. Lists characters like La Reina Sibila Forcia, Doña Constanza Perellos, etc. and actors like Sra. Ojeda, Sra. Aquilina, etc.

La escena pasa en Zaragoza en el palacio real año de 1385. Concluirá con un escogido fin de fiesta. A las 8.

Precios de las localidades. Lunetas y galerías de 4.ª fila. . . . 4 rs. Palcos de seis asientos. . . . 20 rs. Galerías de 2.ª y 3.ª fila. . . . 3 rs. Entrada general. . . . 4 1/2 rs.

NOTA.—Si la funcion anunciada para el domingo 23 no se pudiese ejecutar por causa del mal tiempo se ejecutará el lunes ó martes, ó el primer dia que el tiempo lo permita.

OTRA.—Se están acabando de pintar las decoraciones y demas efectos indispensables para poner en escena a la mayor brevedad el gran drama de aparato en 8 actos, titulado: CATALINA HOWARD.

OBSERVAC. METEOR. DE AYER. AFECCIONES ASTRONOM. DE HOY.

Table with columns: Épocas, Termómetro, Barómetro, EL SOL, and AFECCIONES ASTRONOM. DE HOY.

Se pone a las 5 h. 47 m. 48 segundos. Se pone a las 6 h. 12 m. 12 s.

Edad de la Luna 4 dias. Aparece a las 8 h. 34 m. de la m. Se oculta a las 8 h. m. 40 de la u.

MANILA: Imprenta del Boletín oficial de Filipinas.